



FRENTES POLÍTICOS

1. Restauración. **Claudia Sheinbaum** recibió la constancia como Ccoordinadora de la Defensa de la Transformación y convocó de inmediato a un Acuerdo de Unidad para la Información, que arrancará con una gira por todo el país y que va a la conquista de personas que no sean parte de Morena. El presidente del Consejo, **Alfonso Durazo**, dijo que el proceso interno de Morena fue inédito y será histórico, mientras que la oposición eligió a un “personaje pintoresco, folclórico y fake”. Fue notoria la ausencia de **Adán Augusto López**, quien, como muchos, debe asumir con honor la derrota. Es la hora de sumar.

2. Fecha histórica. Los presidentes de México, **Andrés Manuel López Obrador**, y de Chile, **Gabriel Boric**, reconocieron el legado del exilio de chilenos en México auspiciado por el entonces embajador **Gonzalo Martínez Corbalá**, y de cómo el presidente de Chile, **Salvador Allende**, ha sido la inspiración del presidente **López Obrador**. México y Chile refrendaron su amistad y cercanía, pese a ser países lejanos, por el vínculo que significó el asilo de miles de chilenos perseguidos por el régimen militar de **Augusto Pinochet**. La reunión bilateral se desarrolló en el palacio de La Moneda, donde **Allende** dio la vida hace medio siglo.

3. ¿Año de Hidalgo? En el Paquete Económico 2024, entregado a la Cámara de Diputados por el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, se destaca que el gasto público debe ejercerse bajo un criterio de eficiencia y racionalidad. Eso en el papel. Porque la realidad siempre supera a la ficción. El Poder Legislativo solicitó 9.8% más que la partida de 2023. A **Ignacio Mier** (Morena), a **Jorge Romero** (PAN), a **Rubén Moreira** (PRI), a **Alberto Puente** (PVEM), a **Alberto Anaya** (PT), a **Jorge Álvarez Máynez** (MC) y a **Luis Espinosa Cházaro** (PRD) que no les digan que la austeridad es la austeridad. Tratándose de recursos, nunca pierden. Y ya vienen los aguinaldos...

4. El colmo. Unos seis mil sonorenses marcharon por las calles del centro de Hermosillo para manifestarse en contra de los altos cobros en las tarifas de la CFE, cuyo director es **Manuel Bartlett**. Exigen la ampliación del subsidio de verano y señalan que llegan facturas impagables, además de que la paraestatal los amenaza con cortarles el servicio a temperaturas que superan los 45 grados centígrados. “Sonora arde en calor y la CFE mata a ciudadanos”, “Altas temperaturas provocan muerte en Sonora”, “Basta, CFE” fueron las consignas de los gobernados por **Alfonso Durazo**, quien no tiene la solución en sus manos. ¿Y el humanismo mexicano?

5. Dificultades. Un llamado más. La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) debe dar a conocer la lista de atletas y entrenadores que hayan recibido recursos de la comisión y que tengan adeudos o comprobaciones pendientes, resolvió el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. La comisionada **Julietta del Río Venegas** aseguró que la Conade está obligada, por ley, a hacer públicos los recursos que destina para fortalecer el deporte de alto rendimiento en el país. No es la primera vez que le hablan de transparencia a **Ana Guevara**, la titular de la Conade. Pero no escucha.